

Fecha: 26-01-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: Comerciantes de Tongoy apuntan a febrero para la reactivación

Pág. : 2

Cm2: 626,2

VPE: \$ 956.209

Tiraje:

Lectoría:

6.500

19.500

Favorabilidad:

 No Definida

TRAS LEVANTARSE LA VEDA POR MAREA ROJA

# Comerciantes de Tongoy apuntan a febrero para la reactivación

**Aunque la seremi de Salud levantó la restricción en la bahía por presencia de toxina amnésica, locatarios y pescadores advierten una fuerte baja de público y ventas. Autoridades apuntan a actividades y difusión.**

ROMINA ONEL

Coquimbo

Tras días de incertidumbre y presión por parte del sector productivo, la seremi de Salud de la Región de Coquimbo levantó el viernes 16 de enero la veda sanitaria que prohibía la extracción, venta y consumo de mariscos bivalvos en la bahía de Tongoy, en la comuna de Coquimbo, lo que permitió retomar las faenas extractivas en plena temporada estival.

La restricción duró 9 días y fue decretada luego de que se detectara la presencia de la toxina amnésica en los mariscos antes mencionados, esto, como medida preventiva para proteger la salud de la población mientras se realizaban los análisis correspondientes.

Sin embargo, el cierre significó un duro golpe para pescadores, recolectores y productores locales, quienes debieron paralizar completamente su actividad, acumulando pérdidas económicas y días sin ingresos.

En concreto, desde el 16 hasta este



Así se veía Tongoy este fin de semana.  
CRISTIAN SILVA

domingo 25 de enero, han pasado ya 9 días sin restricción sanitaria, por lo que un equipo de Diario El Día conversó con varios comerciantes de la localidad para saber cómo han vivido estos días, tras el tan esperado levantamiento de la veda.

Al respecto, Eleana Villalobos, hija del dueño del negocio familiar de ostiones Donde Chechen, aseguró que "si bien ya se levantó la veda hace varios días, la verdad es que hay poco público, la affluencia ha bajado mucho, porque la gente sigue dudosa. Nosotros esperamos que en febrero esto se reactive de verdad, pero no sabemos si se dará. Habrá que esperar".

Villalobos remarcó que "en comparación al año anterior, las visitas han bajado entre un 60% y 70%, así que es muy notorio, por lo menos para nosotros, porque tuvimos que reducir personal, lo que es lamentable para quienes viven en invierno con lo que logran ganar en verano, que es lo que nos sucede a la mayoría en Tongoy. De hecho yo tendré que tomar un trabajo extra este año, porque con lo que está sucediendo no me va alcanzar".

La mujer también lamentó que "cuando esto se reactivó, vinieron de la seremi de Salud, grabamos unos videos para mostrarle a la gente que era seguro comer de nuestros productos, pero no se ha masificado el tema".

Por su parte, el empresario gastronómico, Alejandro Sanders, aseguró que "Tongoy se está reactivando y

lo pudimos ver claramente este fin de semana con más visitantes y un ambiente muy positivo".

Además, agradeció el trabajo del gobierno y del municipio, "porque las medidas y gestiones que han realizado han impulsado esta reactivación. La invitación es a venir con confianza, disfrutar nuestras playas, la gastronomía en locales establecidos y los panoramas que ofrece Tongoy".

## PARRILLA DE ACTIVIDADES

Consultado por El Día, el alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri, señaló que "Tongoy no lo ha pasado bien debido a la desinformación que hubo en su momento, pero nuestra gente de mar siempre sabe sobreponerse a las dificultades y lo que queda de esta temporada estival seguirán dando el mejor servicio, los mejores productos del mar a los visitantes".

El alcalde también recalcó que en esta cruzada, los locatarios de Tongoy contarán "siempre con nuestro apoyo, por lo que estamos no solo trabajando para difundir el balneario, sino también generando una parrilla de actividades familiares y gratuitas".

En línea con esto, el edil dio a conocer que el próximo 30 de enero se llevarán a cabo dos actividades en Tongoy..

La primera es el evento gastronómico y cultural "Tongoy somos caleta", que se realizará a las 12:00 horas en el muelle de la caleta de Tongoy, el cual, es organizado por la municipalidad de Coquimbo, contando con la

participación de la A.G. Pescadores de Tongoy.

El mismo día y en el mismo sector, la municipalidad de Coquimbo llevará a cabo el show "El Verano se Vive en Tongoy", a las 20:00 horas.

Para más información de estas actividades, se pueden consultar las redes sociales del municipio: @municipalidaddelcoquimbo (Facebook, Instagram, YouTube).

## FUERTE IMPACTO

Por su parte, el delegado presidencial regional de Coquimbo, Galo Luna Penna indicó que "luego de la crisis que significó la marea roja, hemos observado un repunte importante en la localidad de Tongoy, gracias al trabajo mancomunado con dirigentes de la caleta y locatarios, SERNAPECA, la seremi de Economía, el municipio de Coquimbo y SERNATUR. Eso ha permitido comunicar mejor y establecer planes de difusión. Eso permitió que llegara una gran cantidad de visitantes y la reactivación se notara en Tongoy", señaló.

"Creemos que es un balneario relevante, que vive del turismo y que los ingresos que se generan en la temporada estival son parte importante del sustento de su gente el resto del año", añadió.

Luna recordó además que Tongoy "es una zona de industria ostionera, por lo que el levantamiento de la restricción sanitaria ha sido un gran alivio y se espera durante febrero un auspicioso verano".

**Nosotros esperamos que en febrero esto se reactive de verdad, pero no sabemos si se dará. Habrá que esperar"**

**ELIANA VILLANUEVA**  
COMERCIANTE DE TONGOY